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本报讯（记者何峰 慈溪记者
站邵滢） 生活在幸福慈溪是一种怎
样的体验？昨天，慈溪举行首个市
民幸福集中体验日活动暨首届道德
模范颁奖典礼，9辆幸福巴士载着
300 多位市民代表和志愿者穿梭在
城市和乡村，游鸣鹤古镇、访方家
河头、参观杭州湾城市展馆、体验
家庭农场，共享创新活力之城美丽

幸福慈溪的建设成果，共同推开
“幸福之门”。

为弘扬“慈文化”地域道德品
牌，深化市民对“最具幸福感城
市”的体验，推动文明城市向更高
水平迈进，让生活在慈溪的新老市
民有更多的获得感、成就感、归属
感和自豪感，今年慈溪将撤县设市
日 10 月 13 日确定为每年的“市民

幸福集中体验日”。
据悉，幸福体验采取集中体

验与常态体验相结合的方式。在
“市民幸福集中体验日”，将组织
开展广场主题活动、政务开放活
动、幸福共享活动等，让市民感
受经济社会发展的红利。平时，
各幸福体验点根据自身实际设定
时 间 ， 提 供 体 验 活 动 和 体 验 项
目。

“这些年慈溪的交通变化非常
大，感觉特别自豪！”首届慈溪道
德模范提名奖获得者徐孟君开了

20 余年公交车，昨天作为幸福巴
士的乘客游览慈溪好风光。他说，
亲身经历了老东站的几度变迁，见
证了客运中心站建成投用，上班开
车经过胜陆高架、森林公园、大学
城，感受着城市日新月异的变化，
每天都很开心。慈航公益志愿者林
旭杰以志愿者代表的身份参加昨天
的活动，他激动地说，“这些年，
慈溪做志愿者的人越来越多了。城
市越文明，市民生活满意度和幸福
感就越高，也更乐意奉献爱心、服
务社会。”

慈溪市民体验“幸福慈溪”
300多人昨参加该市首个“市民幸福集中体验日”活动

本报讯（记者张燕 通讯员张
宁） 今后，行驶在浙江的高速公路
上，车辆通行费将与公路的服务质
量挂钩。记者昨日从市公路局获
悉，根据省政府对《浙江省收费公
路管理办法》的修改，省公路管理
局已开始起草出台高速公路收费管
理办法调整的相关细则。

长期以来，高速公路实行按里
程收费。修改后的《浙江省收费公

路管理办法》规定，收费公路遵循
“优质优价”原则，即收费公路车
辆通行费收费标准根据路况服务质
量，在省人民政府批准的收费标准
内，实现浮动管理。据悉，这是我
省首次将公路收费和路况服务质量
挂钩。我市境内有 9 条高速公路，
总里程约 500 公里，分属 7 家业主
单位。宁波高速公路的收费统一由
省公路局管辖。

“此次 《办法》 的修改，旨在
加强高速公路管理，将收费标准浮
动管理作为监督收费公路路况服务
质量的手段，进一步提升收费公路
的服务管理能力。”市公路管理局
有关负责人介绍，下周我市有两家
高速公路业主单位将参加省公路局
高速办的面谈，面谈内容包括加强
养护提升路况质量等。

此外，修改后的《浙江省收费

公路管理办法》还规定“竣工验收
不合格或者逾期未通过竣工验收的
收费公路，由交通运输行政主管部
门责令限期改正；责令限期改正后
仍未通过竣工验收的收费公路，将
停止试运营和收费”，将对宁波乃
至全省的高速公路收费产生深远的
影响，办法的修改，将为公众提供
更加畅安舒美的高速公路通行环
境，惠及民生。

高速公路收费将与路况服务质量挂钩

本报讯 （记者陈敏） 昨天，
由省记协主席李丹带领的浙江新
闻界践行“四向四做”优秀事迹
宣讲团，来到宁波大学报告厅，
为我市部分新闻从业人员和宁波
大学人文与传播学院学生作专题
宣讲。

本次巡回报告宣讲团由浙江
日报全媒体编辑中心数字编辑部
副主任蒋蕴，浙江广播电视集团
浙江之声新闻中心记者李振阳，
杭州日报报业集团都市快报首席

记者张姝，金华日报报业传媒集团
义乌新闻中心副主任何百林组成。

会上，四位宣讲人以G20杭州
峰会“最燃倒计时”特别策划系列
产品制作、如何讲好百姓故事等案
例，向大家介绍了在传媒新格局下
如何锻炼成为一名优秀新闻工作者
的经验。他们用一个个真实生动感
人的故事，充分展现了新闻工作者
积极践行“四向四做”要求、认真
履行职责使命的精神风貌。与会人
员深受启发和教育。

浙江新闻界践行“四向四做”
优秀事迹宣讲团来宁波宣讲

本报讯（记者包凌雁 通讯
员沈） 市安委会消安委昨天召
开全体 （扩大） 会议，分析前三
季度全市安全生产形势，推进危
险化学品安全综合治理三年行动
计划。截至 9月，全市共发生工
矿商贸企业、道路运输、水上交
通、渔业船舶事故等各类生产安
全事故 361 起，死亡 230 人，同
比分别下降 29.2%、17.3%。另
外，截至 10 月 12 日，全市共发
生火灾1757起，死亡4人，直接
财产损失 2103 万元，未发生较
大以上火灾事故。

尽管事故数和死亡人数都有
所下降，但是部分高危风险企业

生产安全事故隐患仍较严重，需要
加强重大风险管控和重大隐患整
治。我市事故总量仍居高不下，个
别地区、行业事故呈反弹态势。市
安委会表示，部分高危风险企业安
全生产主体责任没有落实，许多企
业员工缺乏法制意识、安全意识，
安全技能严重不足，违章违规作业
普遍。对此，下一阶段，我市将持
续深入开展安全生产大检查，紧盯
交通运输、危险化学品、建筑施
工、渔业船舶、消防、“三场所三
企业”等高危高风险领域开展隐患
排查治理。

副市长陈仲朝出席会议并讲
话。

我市安全形势持续向好
前三季度生产安全事故数和死亡人数双下降

本报讯（记者张昊 通讯员
周鼎盛） 为进一步推动宁波与拉
脱维亚在经贸、旅游等领域的交
流与合作，由拉脱维亚投资发展
署、宁波市人民政府主办的拉脱
维亚旅游推介会和企业对接会昨
日上午在老外滩李宅举行。副市
长李关定出席活动。

旅游合作是中国与中东欧国
家“16+1 合作”的重要内容。
宁波山清水秀，文化荟萃，是外
宾来华首选的旅游目的地之一。
拉脱维亚自然风光优美，旅游资
源丰富，旅游产业发展潜力巨
大。

举行拉脱维亚旅游推介会，
是继今年 6月中东欧博览会以来

双方开展友好务实合作的又一重要
举措。近年来，我市与拉脱维亚的
友好互利合作渐入佳境。去年，拉
脱维亚投资发展署宁波代表处和宁
波进口商品展示交易中心拉脱维亚
馆顺利启用，我市与拉脱维亚贸易
额 达 到 1 亿 美 元 ， 同 比 增 长
14.4% 。 今 年 前 8 月 贸 易 额 达 到
8100万美元，同比增长17%，两地
在经贸科技、政府交流、教育文
化、旅游等领域的合作不断深化。

拉脱维亚经济部国务秘书尤里
斯·斯汀卡表示，通过两地共同努
力，旅游、人文、经济各方面领域
交流持续引向深入。希望此次推介
会成为双方友谊的桥梁，进一步扩
大拉脱维亚与宁波的交流合作。

拉脱维亚旅游推介会
和企业对接会举行

本报讯（记者王佳 通讯员
罗勇勇） 重阳节将至，昨日，由
市委老干部局、市商务委、市文
化广电新闻出版局联合举办的
2017 老年节嘉年华活动在市会
展中心 4号馆举行。副市长卞吉
安到活动现场看望了老同志，并
向全市老干部致以节日问候和良
好祝愿。

本次嘉年华活动以“甬耀银
辉·聚力同行”为主题，设置了

敬老服务、优惠购物、健康咨询、
趣味游戏等板块，组织展演了我
市优秀非物质文化遗产项目。同
时，对“甬耀银辉”工作品牌创
建等内容进行了集中展示，展现
我市离退休干部奋发有为的“最
美”形象。

活动全天分 4个场次进行，来
自市直单位的离休干部、副局级以
上退休干部以及部分省部属单位老
干部1500余人次参加了活动。

离退休干部
欢乐游艺庆老年节

新华社杭州 10 月 13 日电
浙江省杭州市中级人民法院 13
日公开宣判“百名红通”1号人
员杨秀珠贪污、受贿案，对被告
人杨秀珠以贪污罪判处有期徒刑
六 年 ， 并 处 罚 金 人 民 币 50 万
元；以受贿罪判处有期徒刑五
年，并处罚金人民币 30 万元；
决定执行有期徒刑八年，并处罚
金人民币 80 万元；追缴杨秀珠
贪污、受贿所得人民币 2639.9455
万元。

经审理查明：1996 年 12 月
至1999年5月，被告人杨秀珠利
用担任温州铁路房地产开发有限
公司董事长、温州市市长助理、

副市长、浙江省建设厅副厅长等职
务上的便利，以非法占有为目的，
侵吞公款共计人民币 1904.5155 万
元；为请托单位和个人谋取利益，
收受财物共计折合人民币735.43万
元。

杭州市中级人民法院认为，被
告人杨秀珠的行为分别构成贪污
罪 、 受 贿 罪 ， 依 法 应 当 数 罪 并
罚 。 鉴 于 杨 秀 珠 主 动 回 国 投
案 ， 如 实 供 述 罪 行 ， 具 有 自 首
情 节 ； 认 罪 、 悔 罪 ， 积 极 退 缴
全 部 违 法 所 得 ， 具有法定从轻、
减轻及酌定从轻处罚情节，依法可
以减轻处罚。法庭遂作出上述判
决。

“百名红通”1号人员
杨秀珠贪污、受贿案一审宣判

本 报 北 京 电 （记 者 殷 聪）
“2015 年，李克强总理向制笔企业
发问，中国何时能够造出像国外一
样好写的笔时，制造一支好笔便成
为我的一个心结，我觉得我欠人民
一支好笔。今天，我要解开我的心
结。”昨日，贝发集团在北京人民
日报新媒体大楼举行发布会，隆重
推介贝发国礼笔时，贝发集团董事
长邱智铭说。

据介绍，贝发集团此次推出的
5 款国产好笔包括 G20 峰会、金砖

五国峰会等亮相的会议用笔。“这
5款笔是‘贝发’近十年来的巅峰
之作，款款是精品。”邱智铭的信
心来源于“贝发”技术上的不断创
新。油墨含超纳米颗粒，通过连续
的波浪运动可始终保持油墨活性，
将笔芯的保质期从 2 年延长至 5 年
以上；全国首创自动锁墨系统，可
自动锁住笔头和球珠之间的缝隙，
避免漏油，解决了笔怕高海拔、高
湿度的世界难题……小小一支笔也
有大制造，技术的迭代更新让“贝

发”笔书写时更加流畅、舒适。
“一支好笔不光要有过硬的技

术，也要有精美的设计，丰富的内
涵。”邱智铭说，此次发布的 5 款
会议用笔每支都有自己独特的创
意。以G20峰会上亮相的元首笔为
例，该笔的创意来源于杭州良渚玉
器文化与南宋官窑青瓷文化。树脂
的笔身借鉴了南宋瓷器的蓝绿颜
色，看起来清雅通透。它与镀白金
装饰以及笔夹部分镶嵌的三潭印月
立体浮雕交相辉映，让整支笔充分

展现了清纯婉约的当代釉色质地之
美。

“如今‘贝发’的技术、设计
已逐步向国际一流品牌看齐，但在
品牌的打造上仍需加大步伐。”邱
智铭告诉记者，国产好笔亟须加强
品牌打造，扩大自己的影响力。此
次发布会是“贝发”打造国产好笔
迈出的第一步。下一步，“贝发”
将加大工艺、设计上的创新，通过
多样的个性化定制，用工匠精神制
造更多国产好笔。

用工匠精神制造中国好笔

贝发集团在京举办国礼笔发布会

本报讯（记者龚哲明 通讯员
施寒潇） 昨日上午，由团市委、市
教育局、市少工委等单位主办的红
领巾喜迎十九大暨市庆祝中国少年
先锋队建队 68 周年主题队会在北
仑区霞浦学校举行。各区县 （市）
少先队总辅导员、学少部负责人、
市第四届红领巾理事会理事、少先
队员百余人参加活动。

本次庆祝活动旨在深入贯彻落
实省、市少代会精神，更好地开展新

一届红领巾理事会工作，吸引少先队
员积极参加建队节活动，增强少先队
员的光荣感和组织归属感，进一步提
高少先队的吸引力与凝聚力。

开幕式在庄严肃穆的少先队出
旗仪式中拉开帷幕，少先队员代表
唱着中国少年先锋队队歌，重温了
入队誓词，充分展示了我市少先队
员的青春活力和良好精神风貌。

随后，来自市实验小学的第四
届红领巾理事会代表吴悠小朋友进

行了“榜样的力量”事迹宣讲，讲述
了自己身边的同学蔡圣予发起“一
支笔公益”活动的感人事迹，呼吁身
边的少先队员积极宣传公益、环保、
慈善，展现“00后”的新风貌。

近年来，全市少先队组织在党
委、政府的重视关怀下，在共青团
的直接带领和教育部门的关心支持
下，主动适应时代发展要求，紧紧
围绕培育和践行社会主义核心价值
观这一主线，开展了一系列切合少

年儿童特点的活动，在启迪少年儿
童心智、陶冶少年儿童情操、培养
少年儿童习惯等方面发挥了特殊作
用。全市少年儿童在全社会的关心
呵护下，茁壮成长、全面发展，生
动展示了小荷初露尖角、雏鹰展翅
飞翔的蓬勃活力。

活动现场介绍了公益品牌项目
流动少年宫的筹办和发展情况，并
为市青少年校外教育公益单位、校
外辅导员颁发了荣誉证书。

我市庆祝中国少年先锋队建队68周年
红领巾喜迎十九大暨少先队主题队会在北仑举行

昨天，余姚市凤山街道
东江社区来了两个新“社
工”，它们就是能与居民进
行互动的智能机器人。据了
解，当天起，这两台智能机
器人在该社区上岗，将担当
起为前来办事的社区居民进
行智能引导和陪老年居民聊
天互动的职责。

（吴大庆 徐文杰 摄）

智能机器人
在社区上岗


